
2023 年 3 月 10 日 

北京日本人学校 保護者委員会（愛称「パンダ会」） 執行部 

 

一年は長いようで短い…子どもたちはもうすぐ学年が上がりますね！そしてパンダ会役員の任期 1 年も

長いようで短い…？！特に 11 月末から 12 月にかけて新型コロナウィルスの感染拡大で活動が止まった

こともあり、最後に一気にラストスパート！といった感じです。年度末のパンダ会の活動追い込み状況をご

覧ください！ 

今年度も多くの保護者の方々にご支援、ご協力、ご参加いただきました。ありがとうございました！ 

来年度以降も多くの保護者が協力しあい、パンダ会の活動を通じ、北京日本人学校をさらに盛り立て

ていけたらと思います。 

 

◎卒業記念品・離任教師記念品を贈呈しました 
 2022 年度は、小学部 21 名、中学部 13 名が北京日本人学校を卒業しました。 

卒業記念品として、「北京日本人学校校章入りオリジナルバッグ」を贈呈しました。シックな紺色の大容量

のバッグなので、さまざまなシーンで活用してくれると思います！北京日本人学校での経験と学びを糧に、

4 月からは中学生、高校生として、ますますの成長を期待しています。 

今年度をもって６名の先生方が離任されます。保護者からのこれまでの感謝の気持ちを込めて、パンダ

会が保護者の代表として、記念品（故宮文化のペアマグカップ）を贈呈しました。ありがとうございまし

た！帰国後もお元気で！益々のご活躍をお祈りします。

   パンダ会だより NO.11 最終号 
(保護者委員会だより) 

    1 年間ありがとう！これからもパンダ会をよろしく！ 



◎担任の先生方などへのメッセージアルバムをお渡ししました
 2 月下旬の授業参観時に、各学年・クラ

スからのメッセージアルバムを先生方にお渡し

しました。どのアルバムも心のこもった素敵な

仕上がりで、先生はとても喜んでいたと聞き

及んでいます！（下の写真はごく一部…） 

学年世話役をはじめ、保護者の皆さん、 

ご協力ありがとうございました！ 

 

 

◎サポーター記念品「パンダ丸マグカップ」配布しました 
昨年度、「できる時に、できる人が、できることを」との考えから、気軽に

活動に参加できる機会として導入されたサポーター制度。 

サポーターの他、役員、世話役、監査など…様々な役割に手を上

げ、子どもたちのため、学校のためにとパンダ会の活動をサポートしてくれ

た皆さんへの感謝の気持ちを込めて、今年も記念品として「パンダ丸マグ

カップ（執行部オリジナルデザイン）」を作成・配布しました。 

サポーター活動に参加していない方でも、学年での活動や、パンダ会

の活動以外に卒業学年での卒業アルバムやパーティーに関する活動、

バス当番など…色々な場面で様々な協力をしてくださっている方も大勢いらっしゃるかと思いますが、一

定の範囲を設けさせていただいています。ご了承ください。 

今年度参加された方、今後とも引き続きよろしくお願いします。周囲の方も誘ってみていただけると嬉

しいです。今年度は、学校への入校が制限されていたこともあり、図書サポーターや T シャツ仕分けサポ

ーター、運動会撮影サポーターなど、募集できなかったものも多々あります。次年度は、参加できそうな

活動を見つけて、是非参加してみてください。 
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◎新学期に向けて…学用品情報を提供しました 
 今年も、パンダ会が独自でまとめた「学用品情報」を、最新情報に更新して提供しました。 

新年度に向けた学用品の準備・購入にお困りの家庭の一助となれば…と、学校にも情報提供をいた

だき、「中国でどんなものを買ったらよいのか？」「どこで買えるか？」などの情報を一挙にまとめました。 

学用品情報はパンダ会 HP で確認できます⇒ https://jsb-cn.com/archives/10270 

 

一例として音楽

「鍵盤ハーモニカ」

だと…右の通り。 

 

 京東や淘宝で検

索する時に役立つ

キーワード（中国

語）や、購入のポ

イントなども盛り込

んでいます。 

 

 ※京東・淘宝それぞれのアプリを開いて QR コードをスキャンすると、商品が表示されます。 

改めて、以下の注意事項をご確認ください。 

1. 「学用品情報」は、学校からの情報・意見を参考に、パンダ会で独自調査したものであり、あくま

でも参考です。最終的な判断は各ご家庭で行って下さい。購入に関するトラブル等は、パンダ

会で責任は負いかねます。 

2. 掲載した商品・メーカー・販売店の情報は参考としての一例です（回し者ではありません）。 

3. 購入を強制するものでも、推薦するものでもありません。これら以外の購入も可能です。 

4. 情報は発行時のものであり、リンク先や内容が変更される場合もありますので、ご注意下さい。 

 

 

◎執行部活動報告 
これから春休みになりますが…また、次年度に向けて任期最後まで、決算・監査対応、引継ぎ対応な

ども実施します。 

 

●パンダ会に関するアンケートを実施しました 

短期間にもかかわらず 110 世帯を超える保護者から回答をいただきました。また、一部の方からは、コ

メント欄で今年度の執行部、チーム役員への温かいねぎらいの言葉をいただきました。ありがとうございまし
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た。アンケート結果は、今後の活動を考えるに当たって参考にしたいと思います。（今後アンケート結果の

共有もできればと思っています。） 

 

●授業参観などの動画・写真の共有を検討しています！ 

学習発表会に代わる発表や授業参観での発表など…保護者の方より動画共有の可否について、質

問をいただいています。学年末で学校も通知表や卒業式、修了式対応などで多忙の時期であるため、

春休みにかけて具体的な対応を進めようと思っています。 

今後の対応については、学年グループチャットでお知らせします。つきましては、年度末での転出者につ

いても 3 月末まではグループチャットから抜けることなく、現在の学年グループチャットを維持してくださいます

よう、お願いいたします。 

 

◎チーム活動報告 

広 報 チーム  

●天天開心 3 学期号を発行しました。 

 今年度最終号となる天天開心を発行しました。 

三学期の学校行事の様子以外に、今号は、先生の協力のもと、インタビュ

ーなどもたくさん盛り込んで、読み応えたっぷりとなっています。進級・卒業生

にむけたメッセージなども掲載しておりますので、まだご覧になっていない方

は、ぜひご覧ください。 

天天開心 3 学期号のダウンロードはこちら 

⇒https://jsb-cn.com/archives/11231 

 

 

●広報誌冊子版を全家庭配布しました 

広報チームの今年度最後の仕事として、広報誌冊子版を発

注・印刷依頼・検品をし、全家庭に配布しました。コロナ禍でなか

なか学校の様子をうかがい知ることができなかった今年度…広報

誌を親子で見ながら今年度の子どもたちの頑張りを振り返ったり、

思いでを語ったりしてもらえたら、なお嬉しいです。ぜひご覧ください。 

なお、この広報誌冊子版は、広報誌交流のある他の一部日本

人学校にも送付します。 
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宅 配 弁 当 チーム  

●本運用開始しました 

予定通り 2 月 6 日からすき家提供

による宅配弁当を開始しました。 

開始以降ちょうど 4 週間実施し、

様々な問題が発生し、その対応に追わ

れましたが、しくみは出来上がったと思

います。 

 

●数字で見る宅配弁当

(2/6～3/3)                            

総注文数：693 食！ 

一日平均注文数：約 40 食 

一日最高注文数：68 食 

 

たくさん注文いただいています！宅配

弁当のしくみの維持・継続のためにも、

必要な方は是非ご利用ください。 

 

●問題発生時は宅弁役員に連絡を（その後の業者とのやりとりは基本個人対応） 

 今学期、トラブルが 10 件発生しています。具体的には、味の異変 1、異物混入 2、商品取違い・

数量ミス 7 です。 

従来(の単一メニューのお弁当)とは大きく違って、個々人で好きなメニューを注文する形態になったこと

で、利用者からは「自由な組み合わせができる」「以前みたいに子供の嗜好の問題で注文できない・・・と

いうことがなくなって便利」といった声が多く聞こえてきます。一方で、店舗側での「商品の取り違え」「数量

間違い」のリスクが高く、何度かそういった問題が発生しており、「配達前のダブルチェックを行う」を徹底

する対策を実施していただいています。  

また、品質上のトラブル（味の異変 1、異物混入 2）については、毎回、現物をすき家に確認しても

らい、原因の特定、対策の実施を働きかけています(直近の異物混入については現在調査結果を待って

いる所ですが、先の２件については原因が特定され、対策が実施されています)。 

今後、「受け取ったものが注文したものと違っている・数量が間違っている」、「品質上の問題があった」

等の場合には、役員までご一報をよろしくお願いします（宅配弁当チームとして状況を把握しておくためで

す）。ただし、業者とのやりとりに学校・保護者委員会は介入せず、直接個人で行っていただくことを基

本としていますのでご承知おきください。 
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●弁サポさん、いつもありがとうございます 

現在、たくさんの保護者が「子供たちの学校生活をサポートしたい」と、宅配弁当サポーター（略称：

弁サポ）に参加してくださり、ありがとうございます！新年度も随時弁サポを募集しますので、より多くの方

がこの活動に携わってくださると嬉しいです。 

弁サポは、学校に届いた宅配弁当を、校内で子供たちに配布するサポーターです。11 時 50 分頃に

入校し、お弁当配布の準備を行います。12 時 15 分頃から、「受け取り番号」を元に、お弁当を見つけ

出し、レシート上の学年氏名を読み上げて間違いのないことを確認したうえで配布をします。 

利用者の皆さんは、配布作業をスムーズに行うために、【注文番号を子どもにしっかり伝える】ようにして

ください。 

 

文 化 体 育 チーム   

●おさがり企 画 を実 施 しました！  

初となる「JSB T シャツおさがり企画」を実施しました。年初から

温めていた企画…トレーナー販売を終えたらやろうと思っていたの

が、コロナの影響で延期に…年度末ぎりぎりにバタバタとやるとこに

なってしまいましたが、実現できてよかったです。 

今回のおさがり募集では、21 枚の T シャツが集まりました。欲

しい方の希望総枚数は 57 枚！希望者全員への配布は叶いま

せんでしたが、21 枚の T シャツの有効利用、ご縁を繋ぐことができ、わたしたちにできる SDGs…を身近

に感じることができました。今回、準備が間に合わなかった方もいたかと思います。「おさがりが出たときには

通年で受け取ってもらえた方が良い」などの声も聞かれたので、次年度以降に引き継ぎます。 

 

 

通 学 安 全 チーム  

●通学安全チームは、３月１日より正式に新メンバーに交代しました。 

例年、通安チームの交代は、2 月 1 日です。今年度はコロナの影響もあり、役員選出時期が後ろ倒

しされてこともあり、1 月から 2 月にかけて引継ぎを行い、3 月 1 日に正式に新年度メンバーに交代しま

した。今後は新年度通学ルールの見直しなどを行っていきます。今後とも、通学安全チームへのご協力を

よろしくおねがいいたします。 

リーダー  永森三知代 →佐久間 司郎 

副リーダー 白山 祐子・高木菜々 →山口 美恵子・李 麻由
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通学に関するご不明点・お問い合わせは、下記メールアドレスまでご連絡ください。 

       

 

◎最後に…2022 年度執行部＆役員より一言！ 

コロナに翻弄され、いろんな記憶が吹っ飛んでいる 2022 年度…予定が狂ったり、思いもよらない

ことが起こったりと、いろんなことがあったような…それでもひとつひとつどうにかクリアしていく底力、JSB

の保護者って、パンダ会ってすごい！その分達成感も＋α！コロナだからこそできることを頑張ろう！と

たくさんの力が集まった気もします。2023 年度の役員全員立候補で決まるという前代未聞の事態

…やってもいいと思う方がこんなに増えたなんて、パンダ会の雰囲気やイメージが変わってきたかな…そ

れもこれも、活動に携わってきた皆さんのお陰です。ありがとうございました！ 

執行部委員長 板谷 美帆 

2 年近く副会長を担当させていただきました。板谷会長のもと、役員や世話役、また保護者の

方々からの協力を得ながら、様々な活動に取り組み、やり切ることができました。新たな発見もありま

したし、多くのことを学ばせていただきました。皆様に大変感謝しております。活動をしていく中で、校

長先生や教頭先生とお話する機会も多々あり、先生方が熱い想いで日々生徒達に向き合って下さ

っていることを肌で感じ、感動しました。本当にありがとうございました。 

来年度もパンダ会活動を陰ながら応援しております！ 

執行部副委員長 劉 夏子 

2023 年３学期から皆さまに教えて頂きながら副会長を担当させていただいております。優しい皆

様に囲まれて楽しく活動しています。楽しいことは、学校を通して校長先生、教頭先生はじめ、先生

方とお話させていただける会に参加させていただきとても良かったです。また息子の友人のお母さん方

ともコミュニケーションさせて頂く機会も増えてとても良かったです。 

来年は役員に我々パパの参加も増えますので益々パパの参加をお待ちしてます。みなさんで輪を

広げ益々盛り上げてまいりましょう。 

執行部副委員長 生原 力 

12 月で本帰国になってしまい、最後まで務めきれなかったのが残念でしたが、皆様のお陰で大変

貴重な体験をさせていただきました。この場を借りてお礼を申し上げます。2022 年もコロナ禍で思い

通りに活動出来なかったですが、先生方、パンダ会、関係者の皆様のお陰で運動会等を開催できた

ことは良い思い出となりました。個人的に新しいお弁当屋さんを探す時＆決まった後のルールづくりの

皆さんの行動力にはとても驚き、敬服しました(すごい！)。いまは行動制限が無くなり子供たちはより

楽しい学校生活が送れると思います。子供たちがさらに充実した学校生活を送れるよう、今後も皆

様サポート頂けると幸いです。 

前 執行部副委員長 徐 ヤンイ  

✉ 通学安全チーム専用メールアドレス
jsbtsuan@yahoo.co.jp  
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 くじ引き１位当選という強運？で書記を担当させていただいたこの 1 年、素敵な執行部・役員の皆

様に囲まれて、予想していたよりもっとずっと楽しく充実した組織で活動できたことに感謝しております。

コロナ禍でも、歩みを止めることなく変化に対応していらっしゃる先生方と、進化し続けるパンダ会の皆

様に幾度となく励まされました。 

３学期からは登校再開と共に行事も動き出し、子どもたちも先生方も今年度最後の思い出作りが

できたのではと嬉しく思っています。残念ながらこの 3 月で本帰国となりますが、北京日本人学校とパ

ンダ会の更なる発展を心よりお祈り申し上げます。1 年間ありがとうございました。 

執行部書記 羽田野 直美 

北京に来て間もない時、前任の方の帰国を機に書記の声をかけていただきました。「学校の事を何

も知らないのに務まるかな…」と不安に思いましたが、「できる人ができる時にできる事を」というモットー

に惹かれ、思い切って引き受けさせていただきました。今年度はコロナ禍で次から次へと目まぐるしく状

況が変わる中、その都度トライして、問題点をあぶり出し、即座に解決するという様子を幾度となく見

てきました。スピーディーで無駄がなく、楽しく協力して進めていく、パンダ会はまさに理想的な組織で

す。そんな役員の皆さんを尊敬し、その一員に加われたことを楽しむ一年でした。パンダ会の活動を支

えて下さった先生・役員・サポーター・保護者の皆さん本当にありがとうございました。 

執行部書記 白石 詩織 

 会計作業は、普段あまりやらない内容なので不安でしたが、皆様のご協力で無事終えられそうで

す。12 月以降私生活が忙しくなり、思うように両立できないと感じたこともありましたが、「焦らず時間

があるときに」という会長のお言葉に救われました。また、普段かかわることの少ない校長、教頭先生や

他の保護者様達とお話しができてとても良い機会となりました。 

執行部会計 森田 峻亮 

今年度は抽選で役員になり、最初は仕事との両立がとても不安でしたが最初の引継ぎで、前年

度の方々は優しく丁寧に説明をしてくださり、とても安心しました。そして、一年間、同じく会計 2 名

で活動を進めていきましたが、所々で他の役員の皆さんがたくさん助けてくださり、最後まで役員の仕

事ができました。パンダ会の仕事に参加したことで、会長を含め大勢の方が学校を支えていることを知

りました。一年間、よりよい学校作りに参加でき、とても嬉しかったです。このような貴重な体験ができ

てよかったです。                                              

執行部会計 一条 美玲 

大きなトラブルなく１年間の活動を終えることができ、ほっとしています。 

 今年度はゼロコロナ政策のため学校との関わりの少ない年度となってしまいましたが、そのような中

で役員を経験して、学校が子どもたちのためにできる限りのことをしようと頑張ってくれていること、保護者

会が学校のためにできることが沢山あることを知りました。 

来年度が子どもたちにとってより良い年度になることを祈っています！！ 

通学安全チームリーダー 永森 三知代 
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今年度は厳しい入校制限の中での活動でしたが、子どもたちの元気溢れる学校生活を少しでもご

紹介できたら・・・との思いで、先生方はもちろん多くの保護者の皆様のご協力をいただきながら何とか

広報誌を発行することができました。この場をお借りして改めて皆様に御礼申し上げます。 

現在広報チームはクラウドやアプリ等を活用しながら「より簡単で、よりシンプルに」活動ができるよう進

化中です。引き続き、様々ご支援いただけましたら嬉しいです。来年度も子どもたちの学校生活が更に

素敵なものとなりますように！１年間、ありがとうございました。 

広報チームリーダー 岡田 郁子 

文体リーダーとなった当初は、私にできるのだろうかと不安な気持ちでいっぱいでしたが、いざ蓋を開け

てみると、会長をはじめ執行部の皆さま、保護者の皆さま、そして何より文体チームのお二人に支えら

れ、イレギュラーなことが起きてもその都度相談して乗り越えることができました。役員活動のおかげでパ

ンダ会のことや学校のことをより深く知れたり、我が子と異なる学年の方々との新たな出会いがありまし

た。素敵なご縁をいただいたこと、感謝いたします。今年度をもちまして本帰国となりますが、とても充実

した思い出深い一年を過ごすことができました。大変ありがとうございました。 

文化体育チームリーダー 安藤 めぐみ 

「宅弁利用者ではない自分が、利用者が求める活動を展開できるのか？」という不安を抱えて

2022 年度を迎えました。新学期は、「防疫体制で保護者の入校不可、どうやってお弁当配る？」

というイレギュラー対応で頭を悩ませたと思ったら、間もなくオンライン授業に突入。オフラインで始まっ

た２学期は宅配弁当も再開できて順調順調・・・と思った矢先の業者撤退、そして紆余曲折・試行

錯誤の新規業者探しと新しい仕組みづくり・・・。アップダウンの激しさに翻弄された 1 年でした。新し

い宅配弁当の仕組みづくりと運用初期は苦痛が多々ありましたが、その中で各方面多くの善意の

人々の協力・支援に支えられたことはとても幸せなことだったと思います。この場を借りて皆様ありがと

うございました。 

宅配弁当チームリーダー八重 有希 
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◎ 2023 年度の執行部＆役員をよろしくお願いします 
 2023 年度の執行部＆役員は以下の通りです。よろしくお願いします。 

 

 

  北京日本人学校は転入出の多い学校です。2023 年度も、年度途中での役員交代が予想されま

す。基本的には、その都度立候補の有無を確認し、更に選出基準に則り補欠繰上げを行うことになりま

す。執行部及び各チーム活動の前向きな活動を担保し、より闊達な活動に繋げたいと考えています。 

 

  

組織 役職 氏名（敬称略） 長子学年 

執行部 

会長 板谷 美帆 中３ 

副会長 生原 力 小２ 

副会長 白石 大介 小４ 

書記 日賀野 陽子 小４ 

書記 川合 秀幸 中１ 

会計 藤村 奈美 小２ 

会計 松本 直美 小３ 

広報 

チーム 

リーダー 海津 華英 小４ 

副リーダー 森下 祐子 小１ 

副リーダー 中村 菜々子 小２ 

文化体育 

チーム 

リーダー 川手 めぐみ 小５ 

副リーダー 額田 香織 小２ 

副リーダー 西山 亜希 小４ 

通学安全 

チーム 

リーダー 佐久間 司郎 中１ 

副リーダー 山口 美恵子 小４ 

副リーダー 李 麻由 小５ 

宅配弁当 

チーム 

リーダー 森田 さくら 中１ 

副リーダー 小田 似奈 小４ 

副リーダー 曹 敏子 中１ 
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◎HP「保護者委員会」コーナーへのアクセス方法 
学校 HP の「保護者委員会」コーナー

に簡単にアクセスできます！ 

 

 

 

☆パンダ会の運営に関するご意見・ご要望などは、下記アドレスまでお知らせください。 

 

以上 

ココ！ 

 

ココ！ 

北京日本人学校   https://jsb-cn.com/ 
保護者委員会コーナーパスワード  jc50 

      パンダ会メールアドレス jsbpanda@yahoo.co.jp  

①学校 HP https://jsb-cn.com/にアクセスし、 

左上のメニュータブ（横三本線）を開きます 

②「保護者委員会」を開くと保護者委員会

コーナーに飛びます 


